

## 4 Économie

## Budget et Finances publiques

## Bilan et objectifs de la DGBFIP

MSM

Libreville/Gabon

LA direction générale du Budget et des Finances publiques (DGFIP) a convié, vendredi dernier, à Angondjé, l'ensemble de ses agents à un séminaire sur le bilan 2015 et les perspectives 2016 de cette « super » direction créée il y a tout juste un an.

Pour le directeur général de la DGFIP, Jean-Fidèle Otandault, l'objectif de ce séminaire était de faire le point sur les avancées enregistrées en matière d'amélioration de la gestion des finances publiques et des réformes adoptées, notamment le passage à la budgétisation par objectifs de programme (BOP). Mais aussi

et surtout de fixer les objectifs à atteindre pour l'année 2016 dans un contexte marqué par une baisse drastique des recettes pétrolière et minière.

« L'objectif de ce séminaire est de mesurer avec vous le chemin parcouru tout au long de l'année qui vient de s'écouler. Bien que sur plusieurs points nous pouvons nous réjouir d'avoir obtenu des résultats encourageants, il me revient également de vous mettre en garde contre tout réflexe d'autosatisfaction et de la tentation de nous laisser distraire ou détourner des problèmes importants que nous devons solutionner », a indiqué Jean-Fidèle Otandault, au cours de son exposé.

Selon le directeur général du Budget et des Finances publiques, la conjoncture défavorable des matières

premières recommande davantage de la prudence et de la rigueur dans la gestion des deniers publics. Ainsi, a-t-il expliqué, les dépenses budgétaires pour l'année ont été élaborées pour permettre d'atteindre les objectifs de performance en matière, en autres, de respect des engagements de l'Etat vis-à-vis de ses partenaires financiers et de ses prestataires ; d'optimisation et de sécurisation des rémunérations des agents de l'Etat grâce au nouveau système de rémunération, et de soutien à l'économie nationale par le maintien des dépenses d'infrastructures publiques à hauteur de 30 % des ressources budgétaires de l'Etat.

Mais il s'agira aussi, a insisté Jean-Fidèle Otandault, de soutenir les actions sociales et so-

lidaires par la hausse nette des aides publiques de 46 milliards de francs et de procéder à la réduction du train de vie l'Etat par la diminution nette des dépenses de fonctionnement des institutions et de l'administration publique à hauteur de 63 milliards de francs.

**Défis\*** Jugeant largement positif le bilan 2015 de la DGBFIP, le ministre délégué du Budget et des Comptes publics, Noël Mboumba a souligné que les défis pour cette année sont donc énormes et requièrent l'adhésion de tous les agents, quelque soit le niveau de compétence de chacun.

« Dans un contexte économique rendu défavorable par la baisse préoccupante des cours du baril de pétrole, nous devons malgré tout faire face



Jean-Fidèle Otandault, le patron de la DGBFIP au cours de son allocution.

Photo : DR

à plusieurs défis : assurer le paiement des salaires des agents publics ; permettre le fonctionnement des administrations ; honorer les engagements de l'Etat vis-à-vis de ses partenaires financiers ; garantir la mise en œuvre du Pacte social et des politiques sociales souhaitées par le Chef de l'Etat dans des domaines aussi sensibles que la prévoyance sociale,

les bourses des étudiants, la santé et bien entendu les infrastructures sans lesquelles notre pays ne pourrait se développer ; Enfin, nous devons financer l'organisation des élections inscrites au calendrier de cette année ainsi que la prochaine Coupe d'Afrique des Nations de football que notre pays abritera en 2017 », a indiqué le ministre délégué.

## Fibre optique/Concession d'aménagement numérique

## Le délégataire Axione Gabon lance officiellement ses activités

Line Renette ALOMO

Libreville/Gabon

CINQ ans après l'entame du projet sous-régional du câble sous-marin ACE, qui relie la côte ouest-africaine à l'Europe (Projet CAB4), les activités d'exploitation et de commercialisation des réseaux large bande au Gabon ont effectivement démarré. Elles ont été concédées par la Société de patrimoine des infrastructures numériques (Spin) à Axione Gabon, filiale locale du groupe français Bouygues Energies et Services, pour une durée de sept (7) ans. Le lancement officiel a eu lieu jeudi dernier dans un hôtel, en présence du ministre congolais des Postes et télécommunications, Hellot Matson Mam-



Les différentes délégations à la fin de la cérémonie de lancement officiel des activités commerciales de Axione Gabon.

pouya, du secrétaire général du ministère de l'Économie numérique, du président de l'Autorité de régulation des communications électroniques et de la poste (Arcep)...

Il s'agira pour ce délégataire d'assurer l'exploitation com-

merciale et technique des réseaux optiques en tant qu'opérateur de gros auprès des fournisseurs d'accès internet, ainsi que la maintenance des infrastructures optiques dont l'Etat est propriétaire. Il reviendra aussi à Axione d'assurer la relation

contractuelle avec le délégant, d'animer la relation commerciale avec les opérateurs et de piloter les contrats de sous-traitance pour les travaux, l'exploitation et la maintenance.

« La cérémonie de ce jour ouvre la voie à de nouvelles

perspectives. Le choix d'Axione Gabon, société ayant une expertise avérée dans ce domaine, met en évidence la ferme volonté du gouvernement de renforcer le partenariat public-privé », a estimé le directeur général de la Spin, Jean Robert Diramba.

« L'objectif est de sécuriser les communications internationales et la connectivité à l'internet au Gabon, et de dynamiser le développement de l'internet haut débit fixe et mobile auprès des populations et des entreprises du pays », a expliqué Pierre-Éric Saint André, directeur général de Power Télécom Afrique Bouygues. « L'accès aux services publics se fera de façon équitable et compétitive. Aussi, est-il important de rappeler que nous ne possédons aucun réseau au Gabon et n'exercerons aucune activité de détail susceptible de

concurrencer directement ou indirectement les opérateurs clients de la délégation de service public », a-t-il précisé.

Et, Hellot Matson Mampouya de faire observer que tout ce qui est en lien avec la fibre optique, au regard de l'importance de ces réseaux, doit être utilisé de façon pérenne. Cela signifie que ceux-ci doivent être confiés à des experts chargés de leur exploitation et de leur maintenance. « Notre présence ici tient surtout au fait que nous avons voulu nous inspirer de cette expérience. Au moment où nous parlons d'interconnexion par la fibre optique de nos deux Etats, nous avons estimé que nous devons reproduire un modèle qui fonctionne. Nous sommes donc venus pour un partage d'expériences », a terminé le membre du gouvernement congolais.

## Petit angle

## Qui est Axione Gabon ?

L.R.A.

Libreville/Gabon

IMPLANTÉ à Libreville depuis près de huit (8) mois, sous la direction de Jacques Beauvais, Axione Gabon, filiale de Bouygues Energies et Services (ancien ETDE), se déploie pour lancer les opérations de la Délégation de service public (DSP) numérique signée avec le gouvernement gabonais, à l'issue d'un

appel d'offres international. Notamment le câble international sous-marin Africa coast to Europe (ACE), le câble sous-marin national entre Libreville et Port-Gentil et la liaison optique terrestre Libreville-Franceville en cours de construction.

A ce jour, neuf (9) opérateurs sont devenus clients de ce réseau et l'utilisent. La structure compte 11 collaborateurs, qui travaillent sur la gestion de l'infrastructure. Elle entend s'engager dans le processus de développement durable sur le territoire gabonais, avec en particulier l'instauration d'une politique de

recrutement local et de formation de ses agents.

Aménageur numérique au sein du groupe Bouygues Energies et Services, Axione est un acteur global du secteur des infrastructures de télécommunications au service des collectivités territoriales, des opérateurs et des équipements. Elle intervient ainsi sur toute la chaîne de compétences télécoms: conception, réalisation, maintenance, exploitation, commercialisation. En France, l'entreprise opère 17 réseaux d'initiative publique dans le cadre de partenariats public-privé.

Par ailleurs, il est à relever qu'en contrepartie de l'exploitation de l'infrastructure, Axione Gabon reverse à l'Etat une redevance. Cette exploitation ne coûte donc rien à l'Etat gabonais, le concessionnaire fonctionnant comme une entreprise privée (elle porte le risque d'assurer les charges liées aux collaborateurs, à la gestion, à la maintenance, à l'exploitation et aux revenus obtenus des opérateurs).

La DSP du Gabon est le premier contrat numérique d'Axione hors territoire français, et le 18e réseau d'initiative publique opéré par Axione.

COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 21/01/2016				VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSINIERS		
DEV	FIXING			DEV	CFA	en date du		
	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA			DEV	CFA	
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957	CAC 40	21/01/2016	4176,33
USD	1,0893	1USD =	602,182	1 USD	638,784			
CAD	1,5750	1CAD =	416,481	1 CAD	439,275	DOW JONES	21/01/2016	15766,74
JPY	127,4300	1JPY =	5,148	100 JPY	535,287			
GBP	0,7718	1GBP =	849,883	1 GBP	885,680	BRENT (IPE) US Dollars/Baril 21 Janvier 2016: 27,73		
CHF	1,0949	1CHF =	599,102	100 CHF	62737,53			
ZAR	18,1453	1ZAR =	36,150	100 ZAR	3759,19			
MAD	10,7880	1MAD =	60,804	1MAD	63,23			
CNY	7,1666	1CNY =	91,530	1CNY	94,28			

**CHANGEMENTS**

**Union Gabonaise de Banque**

SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>